



Bernard Kouchner à Bagdad

Par [Gilles Munier](#)

Mondialisation.ca, 05 septembre 2007

[Gilles Munier.blog](#) 5 septembre 2007

Région : [Moyen-Orient et Afrique du Nord](#)

Thème: [Pétrole, Gaz de schiste, Énergie](#)

Analyses: [IRAK](#)



Visite de Bernard Kouchner en Irak.

Source de la photo: [RSR.ch](#)

Bernard Kouchner vient d'effectuer un voyage officiel à Bagdad. Est-ce un tournant de la politique arabe de la France ?

Apparemment oui. Avec Bernard Kouchner aux Affaires étrangères, il fallait s'y attendre. Une nouvelle politique arabe est en marche. C'est une politique pro américaine.

Alors qu'on parle de désengagement britannique d'Irak, que l'opinion américaine réclame le retour des GI's, comment expliquer cette main française tendue au gouvernement irakien ?

Les Etats-Unis cherchent un pays occidental qui prenne leur relais en Irak, sous couvert d'une mission de paix de l'ONU par exemple. Ils veulent quitter Bagdad sans être humiliés. Mais, il est trop tard, il y a eu trop de massacres. Les Etats-Unis veulent aussi que la France soutienne la création d'un Etat kurde. Pour cela, Bernard Kouchner, ami des chefs féodaux kurdes depuis plus de 30 ans, est « l'homme qu'il faut à la place qu'il faut ».

Quels intérêts la France peut-elle tirer de ce changement de politique ?

A long terme : aucun, et comme le court terme est miné, je ne vois pas ce que la France irait faire dans cette galère. En revanche, je vois bien à quoi tout le monde pense: au pétrole ! Début août, la compagnie américaine Chevron a accepté que Total prospecte avec elle le champ pétrolifère de Majnoun, attribué à Elf du temps de Saddam Hussein, dont les réserves sont estimées à 12 milliards de barils. La création d'un « Grand Kurdistan », englobant notamment la région de Kirkouk et le Djebel Sindjar, ferait du nouvel Etat une puissance pétrolière de première grandeur, amie de l'Occident et d'Israël.

Georges Clemenceau disait après la 1ère guerre mondiale : « Désormais, une goutte de pétrole a la valeur d'une goutte de sang ». C'est toujours d'actualité. A l'époque, Kirkouk et le Sindjar faisaient partie du wilayet de Mossoul. On s'y battait déjà pour du pétrole. Ce mois-ci, la guerre du pétrole a fait dans ces deux régions près de 650 morts et des centaines de blessés, en quatre attentats non revendiqués. Qui pourrait être assez fou pour impliquer militairement la France dans le chaos irakien ?

Si le régime change à nouveau à Bagdad, tous les contrats signés depuis l'invasion de 2003 seront annulés. On ferait mieux de relancer l'idée de Michel Barnier, quand il était ministre des AE, d'organiser une conférence internationale pour la paix en Irak, à laquelle

participerait officiellement la résistance irakienne. Et pourquoi pas la tenir à Paris ?



Gilles Munier est Secrétaire-général des Amitiés franco-irakiennes depuis 1986 et auteur du « Guide de l'Irak » paru chez Jean Picollec Ed. - gilmun@club-internet.fr .

La source originale de cet article est [Gilles Munier.blog](#)

Copyright © [Gilles Munier](#), [Gilles Munier.blog](#), 2007

Articles Par : [Gilles Munier](#)

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca